

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Capilla vecina y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misa, y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» —Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Sistas. Teléfono 3131 A. Partido III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 1º DE SETIEMBRE DE 1929

Número 3227

## FILIBUSTERISMO EVANGELICO

Sigue «La Tribuna» con gran lujo de detalles y sensacionalismo dándonos cuenta de las apostólicas y sufridas persecuciones por que han pasado los protestantes en algunos de los barrios de la capital adonde se han presentado a derramar la luz provechosa de su ciencia evangélica.

Cuéntanos el referido periódico de la manera poco amable conque fueron recibidos los generosos pastores en estos barrios, deplorando que un país civilizado, como es Costa Rica y que ellos generosamente han escogido como cuartel general de operaciones de América, se traigan al escenario viejas costumbres de antropófagos y caribes.

Lo que los señores protestantes lamentan por medio de «La Tribuna» y de su órgano oficial «La Nueva Prensa» también lo lamentamos nosotros, y crean estos señores, que no es cuento, que de veras lo lamentamos y, sobre todo lamentamos que en un país q' ha gozado de tanta paz y tranquilidad religiosa y política como Costa Rica, ahora, al amparo de un desgoberno inepto y poco escrupuloso se vengán a romper esas tradicionales costumbres que han sido la admiración del mundo civilizado.

Los señores protestantes con sus evangélicas propagandas están realizando una labor a todas luces nefasta para el bienestar y progreso de la nación que necesariamente tendrá que resentirse de las contiendas surgidas entre sus hijos.

Las luchas civiles siempre han sido las más peligrosas para el progreso y la civilización y han sido, por cierto, los protestantes, los que siempre han venido osadamente a oponerse a estos dos factores que elevan a un pueblo y a todo el mundo. Si los protestantes quieren sembrar sus creencias en América, como último reducto de sus agónicos contingentes, están tristemente equivocados porque el pueblo americano sabe muy bien que su furiosa propaganda está protegida y apoyada encubierta, pero gustosamente por los EE. UU. Los grupos mercenarios y utilitaristas que pululan en la Nación del Norte, han ambicionado siempre la absorción de estos países y el año 56 en Costa Rica es una de las páginas más brillantes de nuestros abuelos para repeler a los emisarios del imperialismo, comandados por el célebre filibustero Walker. Pero hoy se nos presentan estos filibusteros con la careta solapada del pastor protestante, con una biblia en la mano y con una bolsa de dólares en la otra para regenerar las

almas de la esclavitud, del error y la crápula.

Hoy se nos presentan estos mismos filibusteros de antaño gesticulando en el púlpito al amparo de las fuerzas armadas de la República de Costa Rica como el más irónico insulto a la Constitución que no permite la propaganda y sólo autoriza el libre ejercicio del culto, Constitución que está obligado el Estado a cumplirla y hacerla cumplir, empezando con los mismos depositarios del poder hasta el infeliz que se roba una gallina para saciar el hambre de su familia desgraciada y sobre el que se hace sentir todo el peso de la ley!

La propaganda protestante, se ha demostrado contundentemente, claramente, que es inconstitucional, atentatoria y provocativa y no obstante el Presidente de la República es el primero en ir a visitar a los protestantes, agentes hipócritas de un imperialismo extranjero que pretende adueñarse de la soberanía nacional y hacer guñapos la bandera tricolor, y rogarles colaboren por el bienestar común! ¡Qué sarcasmo!

La Constitución en su artículo 51 autoriza el libre ejercicio de cualquier culto en la República, pero no autoriza la propaganda de los protestantes que se hace al són de orgánicos y al són argentino del dólar, corruptor de conciencias. Nó! Esto debe saberlo el gobierno de don Cleto y si se le ha olvidado nos permitimos recordárselo con todo respecto, pero con toda entereza.

En la querrela habida en estos días entre protestantes y católicos, si querrela puede llamarse la exposición que los protestantes hicieron de sus doctrinas al amparo de los garrotes policiales, no se permitió levantar, contra todo derecho y neciamente, tribuna a los católicos. Ya las cosas van llegando al colmo La policía no satisfecha con arrestar al orador católico que decentemente refutaba los errores bíblicos evangélicos, disuelve los grupos católicos y protege la falange protestante de setenta individuos que van a turbar en las horas tranquilas de la noche la tranquilidad de un vecindario!

¡Después se quejan en el periódico protestante de «La Nueva Prensa» de los crueles y salvajes atentados de los católicos que pacientemente han estado sufriendo los insultos y volterianas burlas de estos secuaces de Lutero, la más honesta figura que han contemplado las edades! *Risum teneatis, amici!*

LUMINICUS

## Reproducción

Los protestantes, que en número de setenta, se presentaron a turbar la tranquilidad de un barrio de la capital, esparcieron la conseja de haber sido agredidos por católicos e informaron a «La Tribuna» de que el Sr. Carlos Mesén, buen elemento de la causa católica, apedreaba a los predicadores extranjeros, por lo que este caballero hizo la siguiente rectificación que publicó gentilmente «La Tribuna» en su edición de ayer y que con gusto reproducimos:

*El señor Carlos Mesén da su versión respecto de su actitud en el conflicto entre católicos y evangelistas*

San José, agosto 30 de 1929.  
Señor Director de  
«La Tribuna»

Señor:

En el número de hoy de su periódico, al dar cuenta, con informes de los herejes evangelistas, de lo ocurrido anoche en el barrio La Pitahaya, cuando un grupo de católicos se opuso a la numerosa propaganda de esos herejes, que de la ciudad concurrían a levantar tribuna en un lugar totalmente católico, que no quiere oír ni las blasfemias de los herejes contra la religión católica, ni su vocabulario difamador contra las personas católicas, se incurre en aseveraciones calumniosas contra mi persona, asegurando que fui «sorprendido por la policía en el momento en que yo y un muchacho apedreábamos a los evangelistas».

Esta afirmación es calumnia. Y en mi calidad de hombre honrado no debo tolerar; y usted en su calidad de periodista honrado, también debe rectificarla.

Los herejes, corridos del lugar referido la primera vez, se han empeñado en ir en patrulla numerosa, para provocar con sus injurias al pueblo, de ese lugar, que repito, es TOTALMENTE CATOLICO. ¿Quién tiene entonces la responsabilidad de la provocación? Esos herejes, corren inmediatamente con el cuento a los periódicos, desfigurando los hechos; y ustedes están prontos a divulgar sus calumnias, sin una información clara comprobada.

Suplícole pues, publicar esta mi carta, para que su periódico no quede como vocero y amparador de los herejes intervencionistas y emisarios de la conquista de conciencias, con el dólar.

Si fui detenido por la autoridad, fue con el cargo falso de que yo había desobedecido las órdenes de la policía, oponiéndome a ellas. Eso también es falso; y espero la resolución del Sr. Gobernador en el asunto, pues él está mejor y más justicieramente informado.

Su atento y seguro servidor,  
CARLOS MESÉN UREÑA

## La Marcha Santa Rosa



Don Manuel M<sup>o</sup> Gutiérrez

Con motivo de celebrarse en el día de hoy el primer centenario del nacimiento del maestro Manuel María Gutiérrez, autor del Himno Nacional; pues que el maestro Gutiérrez nació en tal día como este, 1º de Sep-

tiembre del año 1829, en la ciudad de Heredia, el Ministerio de Educación Pública ha hecho circular entre el elemento docente de todas las escuelas públicas de la República la histórica marcha Santa Rosa, escrita por Gutiérrez en el propio campo de batalla, el 20 de marzo del año 1856 después del glorioso combate, que fué el bautizo de sangre de nuestro ejército expedicionario de aquella fecha, que hubo luego de entrar a tambor batiente a los campos de Rivas realizar allí la más hermosa hazaña de nuestra historia, que enmarca con orlas de gloria y de inmortalidad el sacrificio del soldado humilde e ignorado de Alajuela: Juan Santa María, que allí

Pasa a la pág. 4

## Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Del Domingo 1º al Sábado 7 de Setiembre de 1929

Domingo 1º.

Misa: 5, 6, 7, y 10 rezadas.  
Misa de 8 cantada. Todas con pláticas.  
En la Misa de 8 Procesión de la Santísima Trinidad.  
Reuniones: Cofradía de la Sma. Trinidad 2-3 p. m.  
Hijas de María 3-4 p. m.  
Conferencia de San Vicente de Paúl 6½-7 p. m.  
7 p. m. Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes 2

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes.  
Antes de misa Procesión de las Madres Católicas.  
Reunión de la Asociación de 2-3 p. m.  
7 hs. Misa fúnebre por la finada Mercedes Calderón Quijano.

Martes 3

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

Miércoles 4

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

Jueves 5

5½ Misa a Nuestra Señora.  
7 hs. Misa al Santísimo. Renovación (intenciones de la señorita Celina Victory.)  
7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 6 (Primer Viernes)

5½ Misa al Sagrado Corazón de Jesús (intenciones de doña Julia de Núñez)  
7 hs. Misa al Sagrado Corazón (Apostolado de la Oración) Antes de la Misa Procesión.  
8 hs. Misa fúnebre por el finado don Dagoberto de Lemos.

Sábado 7

5½ Procesión y Misa a María Santísima Inmaculada de las Hijas de María.  
7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

El Próximo Domingo (2º del mes). Habrá Rifas en favor de los trabajos de la Iglesia.

Comisión: Señoras y señoritas: Doña Julia de Núñez, Da. Juana Frago, Da. Custodia de Ramírez, Da. Teresa de Marín, Da. Guadalupe de Mora; Chepita Varela, Margarita Ramírez, Chonila Villanea, María Mora.

Caballeros: Señores: Nicolás Cubillo, Malaquías Mora, Cristóbal Bonilla.

# Palabra Divina

## Domingo XV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VII, versículos 11 a 16 según San Lucas:

«En aquel tiempo, iba Jesús a una ciudad llamada Naim: y sus discípulos iban con El y una grande muchedumbre de pueblo. Y cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, ve aquí que sacaban fuera a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; y venía con ella mucha gente de la ciudad. Luego que la vió el Señor, movido de misericordia por ella, le dijo: No llores. Y se acercó y tocó el féretro. Y los que lo llevaban se pararon. Y dijo: Mancebo, a ti te digo, levántate. Y se sentó el que había estado muerto, y comenzó a hablar. Y le dió a su madre. Y tuvieron todos grande miedo, y glorificaban a Dios diciendo: Un gran profeta se ha levantado entre nosotros, y Dios ha visitado a su pueblo».

### REFLEXION

No hay edad segura ni momento alguno en que no nos pueda asaltar la muerte. Pero al fin nuestro cuerpo es corruptible, y día llegará en que resucite volviendo a juntarse con el alma. La verdaderamente terrible es la muerte del alma, la muerte de la gracia; sin embargo, mientras estamos en este mundo podemos acudir al que es resurrección y vida. De algunos muertos en el cuerpo leemos en el Evangelio a quienes resucitó Jesucristo; pero, como advierte San Agustín, muchos más son los muertos a la gracia curados y vivificados por el Redentor. El mismo poder tiene ahora que antes, la misma bondad, el mismo deseo de comunicarnos sus dones.

# Cartago al Día

### En señal de despedida

El domingo fué un día bastante agradable para nosotros y una fecha de recuerdo imperecedero. La negrita de los Angeles en su recorrido por una de las calles céntricas de esta ciudad, era agasajada por los habitantes de la noble y leal Cartago. Por doquiera se veían mesetas adornadas con plantas y flores y arcos a distancia corta manifestando el cariño y aprecio para la tierna y amorosa reina del empuje.

Ese adiós tácito que recibimos de ella fué una nueva pero sincera pena para los feligreses de la Parroquia de San Nicolás. La concurrencia que le seguía en su trayecto, fué y es un nuevo triunfo.

### Protesta

Llueven las protestas en diferentes formas de los vecinos por la inconsulta ley municipal acerca de las placas. Dos memoriales firmados por la mayor parte de los quejosos fueron presentados ante la

Corporación Municipal, pidiendo la nulidad de este contrato oneroso e ilegal en la forma pactada que a la verdad, es injusta e inconstitucional.

Creemos que de acuerdo mutuo entre el contratista y la actual Municipalidad pueden hacer este contrato más favorable y así evitar choques como los ha habido entre dueños de casa y el contratista, habiendo un solo edificio hasta con 10 y más puertas, donde deben ser colocadas otras tantas placas.

### Pésame

Falleció Doña Joaquina Pereira confortada con los Santos Sacramentos. Dolor sinceramente sentimos a la par del alma. Enviamos a nuestro particular amigo, don Jenaro Araya Pereira nuestro más sentido pesar.

Igualmente lo enviamos a don Ernesto Ortega, Héctor y Josefa de Meneses por el fallecimiento de su estimable padre don Juan Ortega

# Santoral

Domingo 1.º—Santos Sixto, Lupo, ob. y Gil, abad.

## SANTOS VICENTE, GIL LETO, MARTIRES

San Gil, abad, era natural de Grecia y de sangre real. Huyendo del aplauso de su país, se retiró a un desierto de Francia, donde se sustentaba con la leche de una cierva. Persiguiéndola un día unos cazadores, hirieron al santo anacoreta, quien no quiso ser curado para padecer más. El rey de Francia le visitó muchas veces y edificó un monasterio para él y sus discípulos, donde, después de muchos años de abad, dió su alma al Señor el día 1.º de septiembre, ignorándose el año. También en día hace la Iglesia conmemoración de los Santos Vicente y Leto. Muchos escritores afirman que nacieron en Toledo, o en su provincia, que no tuvieron orden eclesiástica (como han escrito otros), y que sufrieron martirio en su misma patria, a fines del siglo III o principios del IV. Rézase de ellos en este día en todo el arzobispado de Toledo, como de Santos naturales de él, siendo tan antiguo su culto, que en el Breviario muzárabe se halla rezo propio de estos santos mártires.

### En un algodonal

La Cámara de Comercio se ha metido en un lío del que le costará salir. Con el nombramiento de reyes y reinas del carnaval y demás festejos cívicos a nuestro actual Presidente de la Cámara Chinito Naranjo, casi le vuelven loco por medio de anónimos en los que le decían cosas que él nunca había oído. En una noche de sesión casi nos quedamos sin este presidente, que tomó su bombín y ya iba escalera abajo. A no haber sido por el impedimento que este vocero le hizo a la par de ciertas observaciones que otros miembros de dicha Cámara le prodigaron, a Chinito no se le hubiera vuelto a ver por los alrededores.

CORRESPONSAL

# LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

## Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y fide. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, interrogaciones, preguntas molestias de cualquier género, e c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

### Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

### Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

# La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

### Continúa

A esos sembradores de zizaña, Bolivia hubo de prohibirles se acercaran en comarcas donde viven indios, por haberse observado el mal inmenso que a estos infieles les trae el odio de razas guerra a los blancos e ideas socialistas que les predicaban dichos ministros (Veg. 1926. p. 376).

Cuando en Río de Janeiro se proyectó levantar a Cristo Redentor un monumento, ahora en curso de construcción, en la cumbre del Corcovado que domina a la ciudad y su hermosa bahía, los protestantes a una con los masones emprendieron por medio de la prensa una furibunda campaña para impedirlo, o por lo menos, retirar el apoyo oficial.

Por el 1923 se trató de conseguir que el Congreso del Perú aprobara un concordato con el Papa. Fracasada esa tentativa merced a la oposición del elemento anticlerical, el Presidente, de acuerdo con el Arzobispo de Lima, decidió consagrar la República al Sagrado Corazón. Inmediatamente los profesores del protestante Colegio Anglo-Peruano, guiando el «profesor evangélico», Haya de la Torre, soliviantaron a unos cuantos estudiantes y obreros comunistas, organizaron una manifestación tumultuosa contra la proyectada consagración, y a mano armada resistieron a la policía. Esta, a su vez, contestó balazos con balazos, resultando de aquel zafarrancho tres heridos y dos muertos. Contra los je-

fes de los revoltosos, tres ministros ingleses que, sin haber derramado una sola gota de su sangre, se calaron la aureola de «mártires del romanismo», dictóse orden de deportación, la que fué revocada posteriormente por súplicas del representante de Inglaterra.

Por literatura que a los bolcheviques del Perú secuestró (1927) la policía de Lima, se vino a saber que éstos debían lanzarse simultáneamente, de acuerdo con Moscú, en todas las ciudades a un criminal asalto, asesinando a los funcionarios y a los burgueses, volando con dinamita las plantas eléctricas y las fuentes de distribución de agua potable, apoderándose de todas las empresas industriales, aboliendo la propiedad privada, dando suelta a los presidiarios, sublevando el ejército y aboliendo el matrimonio, la religión y la patria (Pr. 18 jul. 1927). Algunos de esos documentos los firmaban unos Directores de las llamadas «Universidades Populares», verdaderos focos de anarquismo, que por tales tanto alabaron los protestantes americanos en su Congreso de Montevideo (1925), siendo jefe principal de la fracasada conjura comunista, el «profesor evangélico», Haya de la Torre, «influenciado, dijo ufano aquel Congreso, por sus relaciones con misioneros evangélicos», y co autor de este acuerdo también muy evangélico, suscrito por los comunistas de Lima: «Luchar por todos los medios posibles de clase, hasta conseguir nuestra emancipación económica y política, con la socialización de la Tierra y de todos los Instrumentos de Trabajo» (Veg. 1927. p. 564).

Por el 1923 (14 sept.) unas damas del Perú hubieron de elevar a su Presidente un memorial que decía en substancia: Los protestantes americanos, en sus escuelas mal llamadas evangélicas, enseñan las prácticas más heréticas y depravadas, como es la guerra de exterminio contra los blancos, contra los católicos y la Iglesia; incitan a las indias a que desobedezcan las autoridades constituidas que tildan de abusivas y opresoras; propagan doctrinas del más rojo comunismo, cual es la destrucción del sentimiento patriótico y del espíritu de nacionalidad; inculcan a las masas ignoras los conceptos socialistas más peligrosos sobre organización social, igualdad de clases y razas, y libertad desenfadada; descaradamente azuzan a los indios contra el blanco, lo incitan a desconocer los derechos del propietario y a adueñarse de heredades y haciendas por medios violentos, a cualquier costo. La propaganda bolchevique de esos visionarios fanáticos constituye en nuestra sociedad un peligro gravísimo, no sólo para los sagrados intereses del Catolicismo, si que también para las buenas costumbres, la moral colectiva, las instituciones públicas, el orden social y aun para la seguridad de la nación» (Daily American Tribune, 2 oct. 1926).

Exija siempre esta marca

# EL LEON



FRUIT CHAMPAGNE  
IDEAL CREEAM  
DURAZNO  
LIMONADA

Pida en todas partes  
Los sanos y sabrosos  
Refrescos

MARCA  
EL LEON  
Se venden a c. 0-15  
la Media Botella

TROPIKOLA  
ZARZAPARRILLA  
SIDRA CHAMPAGNE

PLANTA EMBOTELLADORA DE O. C.

CALLE 62-AVENIDAS 2 Y 4 - SAN JOSE C. R.

Garantía de higiene y pureza

# ELEGIA

A la memoria de mi madre

Carezco de tu afecto en este día  
En que sumida en el mayor quebranto,  
Al lamentar tu ausencia, madre mía,  
Evoco tu recuerdo sacrosanto.

Recibe mi plegaria en esta hora  
Que os dirijo al cielo donde moras,  
Esperando envíes tus bendiciones  
A tu triste hija, que con fervor implora.

Ramona Cordero J.

San José, agosto 31 de 1929.

## Breves contestaciones a preguntas de los protestantes

Por el Rev. M. Phillips

Concluye

¿Por qué los Católicos tienen pecadores en su Iglesia? Los Protestantes cuando encontramos a un hombre cometiendo pecado, le expulsamos.

Los Católicos también excomulgaban a los pecadores, pero con la mayor prudencia. Los apóstoles excomulgaron a ciertos pecadores para salvar a los buenos, pero esto se hacía solamente cuando no había otro remedio. A una verdadera madre le es penoso dar su hijo aunque sea malvado. La madrastra, sin embargo le despidió para su ruina sin oponerse. En una parábola de Cristo el hombre que sembró buena semilla en su campo, prohibió a los criados que arranaran la cizaña sembrada por el enemigo, porque no sucediese que al recoger la cizaña arrancaran también el trigo; y les dijo que esperasen hasta la siega, y entonces tomaran la cizaña para quemarla. «Pero el trigo guardadlo en mi granero.» Matheo XIII, 30.

Yo creo que si un hombre se bautiza por lo Protestante, debe quedarse Protestante; y si se bautiza por lo Católico, debe quedarse Católico.

Si esto fuera verdad, Lutero debió haber seguido siendo Católico, y todos los protestantes volverían a la antigua verdadera Iglesia.

¿Contiene la Biblia errores y contradicciones?

Así le parece a las personas que no son capaces de interpretarla y explicarla; pero si la interpreta y explica una autoridad competente e infalible como la Iglesia Católica es, evidente que la Biblia no contiene errores, ni contradicciones.

# Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

El trabajo de Ud. consiste únicamente en ayudar.

El Jabón PALMERA es el que hace el trabajo de lavar y limpiar completamente su ropa.

Pida Ud. nuestra lista de Regalos N° 2 y en ella encontrará instrucciones para obtener un mejor resultado.

ASEGURA MAYOR RENDIMIENTO AL QUE LO USA.

INDUSTRIAL SOAP Co.

Suscríbase a este diario

## S.M. el comerciante

necesita nervios vigorosos para afrontar la azarosa vida de los negocios. Las inofensivas tabletas de Adalina proporcionan vigor nervioso, tranquilidad imperturbable, elasticidad corporal y un sueño profundo, sano y reparador de los nervios. Un ensayo le convencerá. El nombre le garantizará el valor científico del medicamento.



Tabletas de Adalina



## De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LAVIOLETA.

### LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### AVISO

Vendo finca en Santa Ana, Escasú, casa frente al Mauro y lote con dos casas y garage en el Paso de la Vaca.

VICTOR J. ZUÑIGA

Costado Sur de la Merced Ap. 66.

### Aviso

Las personas que tengan interés de ir a Cartago a la Romería que todos los años hace la Sociedad de San José, a donde la Virgen de los Angeles, pueden pasar a dar su nombre a casa de don Nicolás Casasola Ortiz.

## De actualidad

—Rin . Rin... Rin... —Así le costará más caro.  
—¿Que se le ofrece? —¿Y qué importa?  
—Hágame el favor de comunicarme con el 506 (5-0 6.) =Para los de primera se acaba de recibir un precioso angelito.  
—¿Es el 506? =¿Angelito? ¿Para qué?  
—Sí, señor. =Para más elegancia.  
—¿Podrían prestar hoy un servicio? =Si yo lo que quiero es que el servicio de comida sea bueno.  
—¿Por qué no? =¿Servicio de comida?  
—Un servicio que resulte bueno. =Claro está.  
—Claro está. =Pero si yo de lo que me ocupo es de la Agencia Funeraria.  
—Me alegro. =¿Y quién es usted?  
—¿Y para qué hora? =Nicolás.  
—A las seis p. m. =Pues hemos hecho un pan como una hostia; porque yo lo que quiero es un buen servicio de comida para diez personas que tengo invitadas.  
—Tarde es. =Pues consérvese bien.  
—¿Tarde? ¿Por qué? Riin... Riin... Riin...  
—Porque es hora muy avanzada. XX  
—Pues es cuando se necesita.  
—¿Y lo quiere de primera o de segunda?  
—De primera. Lo mejor que se pueda.

## UN AÑO!



1º de Setiembre de 1928  
1º de Setiembre de 1929

La firma SAUTER ARIAS & Co. propietarios hoy de la antigua y bien acreditada LIBRERIA E IMPRENTA ALSINA

al cumplir un año de éxitos y progresos, reconoce lealmente que esos progresos y éxitos los debe en gran parte al constante, decidido y generoso apoyo de sus amigos y clientes, y por este medio les rinde el más sincero agradecimiento, prometiendo para el futuro no desmayar en sus afanes por servir mejor en todos los ramos de su negocio.

José Sauter Juan Arias R. Ap. 243 — Tel. 2037 San José, Costa Rica

## Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

# LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

## "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**SOBERA Y MOLINA**

# LA MARCHA SANTA ROSA

Viene de la primera pág.

cumplió el acto extraordinario de su coraje y de su amor a la patria.

La Marcha de Santa Rosa, es pues el más bello y dulce recuerdo de aquella jornada inmortal, de aquel preludio de la gran epopeya, que tanta sangre y tantos sacrificios costara a Costa Rica, en lucha resuelta y franca contra los invasores de Williams Walker y su falange aventurera, que azotó a nuestra hermana Nicaragua prendiendo sobre su noble corazón las cadenas infames de una salvaje esclavitud.

Al son de estas músicas épicas inspiradas junto a los corrales mismos de la histórica hacienda por el entusiasmo y la vena patriótica del valiente soldado que allí ganó sus entorchados de Capitán, cruzaron los montes y selvas nuestros improvisados ejércitos, a luchar heroicamente contra un enemigo cien veces superior; pero llevando dentro de alma la íntima satisfacción de que iban a morir peleando por la libertad y la justicia de una patria que allí, en el sacrificio y en la muerte había de hacerse grande y gloriosa.

Esa marcha del maestro Gutiérrez fué entonces, como una diana, como un toque de arrebato, como una clarinada espléndida que hizo el prodigio de encender el coraje y la fe de los

combatientes para merecer los laureles de la victoria.

Sus compases son briosos, marciales, bélicos y llameantes como los mismos llamarones del combate a cuyos trágicos fulgores se escribió, allá arriba, sobre la cresta de un árbol, como si el maestro, en su momento de inspiración, hubiera querido buscar la plenitud de los espacios y la luz del infinito para trazar sus notas heroicas sobre el pentagrama escrito en el papel raído y sucio de las pobres y desabridas viandas del ejército.

Esta magnífica disposición de la Secretaría de Educación, merece nuestra enhorabuena, esa es una labor patriótica que merece el elogio y la simpatía de todos, más si tomamos en cuenta que los originales de la obra se extraviaron, y que este trabajo que hoy se nos ofrece es el resultado de la labor artística de los entusiastas maestros Fonseca, Campabadal y Salvatierra, que han tenido la gentileza de ir escribiendo los compases y las frases musicales que viejos músicos y aficionados recordaban. Esa ha sido la labor interesantísima que hoy vemos cumplida y que ha venido a salvar del olvido una de nuestras más preciadas joyas musicales; por lo que tiene de valor artístico, por su historia y por su gloriosa tradición épica.

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

### "Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.**

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## EL AGUILA DE ORO

- de -

PUJOL HNOS.

Acaba de llegar

Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

## Triste y doloroso cuadro en nuestras calles

Y vamos a consignar una censura para la Secretaría de Seguridad: si se cuenta en la capital con dos ambulancias, si están tan a la mano las de Alajuela, Cartago y Heredia, y si hay tres o cuatro camiones en Obras Públicas, no comprendemos la imprevisión y dureza de haber hecho atravesar ayer a las 15 horas, a pie y apenados a los pobres presos de la Cárcel de Puntarenas.

Nos dió dolor de que se exhibiera esas gentes, entre las cuales habrá muchas sobre quienes los tribunales represivos no hayan dicho la última palabra.

Y al público curioso y molesto que de todo hace alharaca y sensacionalismo hemos de censurar.

Esos hombres, en los cuales alguna vez puede entrar el arrepentimiento, pudieron muy bien haber sido llevados a la Cárcel en otra forma, que la piedad no está reñida con los pobres, con los que sufren.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## La Weiss Vreitzag en nuevas actividades

Esta firma está entrando en competencia en las construcciones particulares y públicas. Terminada la Clínica del Dr. Hernández, se han seguido con actividad las reformas del edificio Knorr donde se establecerá el Royal Bank of Canadá.

Son ahora los comerciantes italianos señores Musmani los que han contratado un edificio de concreto de gran tamaño para acomodar el patrón de ventas, las oficinas y las bodegas de acarreo de las pasías.

Sabemos que también la firma de Franckort presentará su pliego para el pavimentado del muelle de Puntarenas.

## Tren para Limón

Confirmamos el viaje de empleados del tranvía de Limón— con motivo de la llegada de los restos de Mr. Zinck—no pudieron arribar en el barco-correo de esta semana que llegó de la Habana, y por eso, con toda seguridad se esperan para el jueves siguiente. El carro que contratarán los empleados y los amigos del Sr. Zinck se agregará al tren rápido del miércoles.

## Acumulación de mercaderías en la Aduana Central

Y decimos que hay crisis; pero por lo visto no es tan intensa, puesto que ya no caben las mercaderías en la Aduana Central. Normalizado enteramente el paso de los trenes, la gran bodega se ha llenado, y mucho temen los jefes que para fin de año, no haya espacio suficiente para acomodar los grandes surtidos de pascua y fiestas.

## Se introdujo un automovil para la Dirección de Policía

Tenemos entendido que ese centro tiene un gran movimiento dada la vigilancia activa que hay que hacer de la capital y el recargo de actividades con los pueblos de las provincias.

Seguramente por esto determinó el gobierno introducir un carro para dicha dirección, dando a la aduana las órdenes del caso para el rápido desalmacenaje.

## Notas sociales

Mejor sigue el jovencito Eladio Prado Valverde que sufrió un accidente el viernes.

—Fué obsequiada con una fiesta social y dos suntuosos tés, con motivo de su viaje a los Estados Unidos la Sta. Haydee Venegas Moreno quien salió para la Habana y Nueva Orleans. Buen viaje le deseamos.

—Regresó de Guatemala don Tomás Soley.

—Celebró su día de días el estimable caballero don Ramón Ortiz, a quien también nosotros saludamos.

## Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja absorbe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

## Tip. San José



NUEVA YORK  
NUEVA ORLEANS  
SAN FRANCISCO  
INGLATERRA  
PANAMÁ  
CUBA  
JAMAICA

## SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

**NUEVA YORK**  
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

**NUEVA ORLEANS**  
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME." Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

**SAN FRANCISCO**  
Servicio semanal con los vapores "LI-

MON", "ESPARTA", "SAN JOSE", "SAN MATEO" y "LA PERLA." Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

**INGLATERRA**  
Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Principiando con el vapor CARARE que aldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores MRYAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 15 de Julio de 1929.

M. M. MARSH,  
Administrador



United Fruit Company

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA